

## EN BREF

■ **Rentrée universitaire.** Le restaurant universitaire l'Entracte du Crous rouvre ses portes aujourd'hui. Ouvert de 11 h 30 à 13 h 30, du lundi au vendredi. Le tarif étudiant pour un repas traditionnel est fixé nationalement à 3,10 € pour cette année universitaire.

■ **Danse de salon.** L'association Danse Loisirs du Périgord reprend ses cours de danses de salon, jeudi, à la salle du Rio. Demain, l'école de danse Darling Dancing du Val d'Atur anime un après-midi de distractions pour les résidents de la maison de retraite « Le moulin de l'Isle » à Barnabé.

■ **Combattants d'Algérie.** Les CATM organisent une journée à Albi, mercredi. Infos : 05 53 53 26 72, 05 53 53 97 54, 06 08 94 84 33.

■ **Arac.** L'association républicaine des anciens combattants reprend ses permanences (12 cours Fénelon) demain, les mardi, mercredi et vendredi de 14 heures à 16 heures.

■ **Chorale.** La première répétition de rentrée de l'année musicale 2012-2013 de l'EVAM aura lieu au conservatoire de musique, rue Littré à Périgueux demain. Répétition effective à 20 heures. Il est souhaitable d'arriver à 19 h 45. Rens. : 05 53 09 81 18 ou 06 15 19 79 50.

■ **Prévention routière.** Les prochains stages de récupération de points, d'une durée de 2 jours auront lieu mercredi et jeudi, 3 rue Bertrand du Guesclin. Infos : 05 53 53 35 93.

■ **Rentrée scolaire.** Pour le lycée Laure-Gatet, la rentrée se fera demain à 10 heures pour les Seconde, mercredi à 8 heures pour les Première et Terminale et demain à 9 heures pour les BTS. Le service de demi-pension et d'internat sera assuré à partir de demain pour les élèves de Seconde et tous les internes et mercredi pour les 1/2 pensionnaires de Première, Terminale et BTS.

■ **Étudiants.** Périgueux accueille ses étudiants lors d'une permanence en présence de professionnels, mercredi 12 septembre, de 14 heures à 17 heures au centre information jeunesse et au Crous. Infos : 05 53 02 82 00.

## AUBERGE DE LA MARMITE



Cadre chaleureux ou en terrasse. Venez déguster notre cuisine traditionnelle et périgourdine. Spécialité savoyarde.

Menus du jour : 12,50 €, 19,30 €, 24,50 €, 30,50 € et la carte. Place de l'Église, St-Pierre-de-Côle 05 53 52 65 40

## MÉMOIRE

# Lettres d'un prisonnier de guerre périgourdin

Francine David-Papounaud a retrouvé des lettres envoyées par son père, Périgourdin, alors qu'il était prisonnier de guerre en Allemagne durant la Seconde Guerre mondiale. Elle les a rassemblées dans un livre témoignage qui paraît aujourd'hui.

Maéva LOUIS  
redactiondl@dordogne.com

« **B**ien chers papa et maman. Pris le 15 juin près de Romilly-sur-Seine après avoir tenu le front sur Marne et Marais de Saint-Gond, suis très heureux d'être sorti indemne de la fournaise mais suis très impatient de vous retrouver [...] » Quand le Périgourdin André David écrit cette lettre, en juillet 1940, il ne se doute pas qu'il va passer cinq ans dans un camp de prisonniers en Allemagne, à Sagan, en Silésie. Il y connaîtra la faim, le froid et le travail forcé. Une expérience qu'il a retranscrite dans de très nombreuses lettres envoyées à ses parents et à sa fiancée Édith, tous habitants de Périgueux. Ces lettres, Francine David-

Papounaud, sa fille, les a complétées dans un livre qui paraît aujourd'hui, « Disparu mais vivant ». Accompagnées de commentaires, de photos d'époque et d'éclairages historiques, elles offrent un témoignage précieux de ce qu'a pu être la vie de cet homme. « Mon but, c'était de rendre hommage à mon père et aussi aux millions de prisonniers qui ont suivi le même parcours que lui », explique Francine David-Papounaud. « J'ai le sentiment que ces gens-là, personne n'en avait parlé. Ils ont porté la honte de la défaite. Et les prisonniers qui sont rentrés étaient considérés comme des planqués. »

## Née à Périgueux par accident

André a 22 ans lorsque la Seconde Guerre mondiale est déclarée. Ces lettres permettent de comprendre comment la guerre a été perçue par lui et ses camarades.

Francine David-Papounaud en a appris beaucoup sur ce père qui « ne parlait jamais ». Si celui-ci est décédé en 1992, il lui reste sa mère, qui n'est autre que la fameuse Édith, aujourd'hui âgée de 96 ans.

Avocate à Paris, Francine David-Papounaud est née à Périgueux, de façon totalement imprévue. Car ses parents, mariés dès le retour d'André, sont partis vivre à la capitale. Lors d'un passage à Périgueux pour des vacances, en 1950, ils sont victimes d'un grave accident de la route. Édith est enceinte. Hospitalisée, elle donne nais-



« Ce qui m'a pris beaucoup de temps, ce sont les recherches historiques, confie Francine David-Papounaud. Il fallait lire beaucoup de choses, décrypter. Ça m'a permis de prendre du recul, comme si je parlais de l'histoire de quelqu'un d'autre. » PHOTO DL

sance à Francine à la clinique Francheville. Un élément qui renforce son ancrage dans le Périgord.

« Disparu mais vivant », de Francine David-Papounaud, aux éditions L'Harmattan, 288 pages, 29,50 €. En vente dès aujourd'hui dans les librairies.

## CHANCELADE

# Les travaux programmés avancent

Pendant les congés scolaires, entreprises et services techniques ont poursuivi les travaux engagés dans le cadre du budget communal. Si les travaux en régie municipale restent traditionnels - réfection de voiries, création de nouveaux bureaux au Conservatoire départemental et mise en place de compteurs divisionnaires dans les lieux d'activité - de gros chantiers sont terminés ou engagés pour cette rentrée.

En premier lieu, l'aménagement sécurisé du carrefour rue Jean-Jaurès est achevé avec, en prévision, l'enfouissement des réseaux sur toute l'avenue.

Les travaux de couverture à l'abbaye sont terminés et la réfection du retable est en cours pour 30 000 euros. Une deuxième tranche est prévue.

## Éclairage par leds

Pour cette rentrée, un éclairage par leds viendra remplacer l'éclairage actuel sur une partie des bois ouest. Budget : 18 000 €. C'est dans le cadre de l'Agenda 21 que ces travaux sont réalisés tout comme la création d'un deuxième quai de bus pour handicapés, avenue des Reynats pour 12 000 €.



La maison Galandi est en cours de démolition, route de Ribérac. PHOTO JEAN-LOUIS MAGNAUDEIX

L'autre gros morceau concerne le démarrage du chantier sur le secteur du Majourdin pour l'implantation du giratoire route de Ribérac. La maison acquise par la commune est en cours de démolition et l'acquisition des terrains nécessaires sera actée au prochain conseil municipal.

Le réseau des eaux pluviales est en cours de réalisation. Chemin du Prêtre, les logements sociaux construits sont prêts à être livrés dans les semaines à venir. Enfin, le restaurant La Criée est sorti de terre et dans les prochains mois des informations

plus précises seront communiquées. La poursuite de ces opérations sera présentée au conseil municipal, lundi.

## Correspondant DL

Jean-Louis Magnaudeix.  
Tél : 05 53 35 39 68 / 06 71 18 06 12  
clpdl.chancelade@sfr.fr